



UNE GUERRE ... SANS PLAN DE BATAILLE

« NOUS SOMMES EN GUERRE ! », cette petite phrase, lourde de sens, nous l'avons entendue à plusieurs reprises hier soir, lors de l'allocution télévisée du Président de la République, la deuxième en quelques jours.

La pandémie de Coronavirus qui touche violemment les pays européens depuis plusieurs semaines inquiète de plus en plus nos dirigeants qui, après avoir mésestimé la menace qui ne devait initialement ne frapper que les personnes les plus fragiles, tirent à présent la sonnette d'alarme.

Si l'on peut saluer cette prise de conscience tardive, force est de constater que l'État éprouve les pires difficultés à mettre en œuvre, au sein de ses administrations, la mesure qu'il souhaite voir appliquer PARTOUT et PAR TOUS, à savoir, la distanciation sociale.

Mais où en est cet appel au confinement, puisque c'est bien de cela dont il s'agit, au sein de la maison Douane au lendemain de l'allocution présidentielle ? La réponse est simple : nulle part !!!

Alors que les réunions en visioconférence se sont apparemment succédées au sein de notre Direction Générale durant toute la journée d'hier, il n'en ressort toujours aucune consigne pour les agents le jour suivant ce « gigantesque brainstorming » de directeurs.

Tout un chacun pourrait légitimement se dire qu'en prévision d'une intervention solennelle, le soir même, du Président porteuse de mesures de confinement plus drastiques, la DG aurait anticipé différents plans de bataille en fonction des scénarios envisageables.

Que nenni !

Certains bureaux OP/CO accueillent toujours leurs occupants habituels sommés d'être présents à leurs postes de travail (où les déclarations ne se bousculent pas, la majorité des opérateurs ayant fermé leurs portes).

Les brigades tenant un PPF, notamment avec la Grande-Bretagne, sont toujours en attente de précision quant à la fermeture des frontières Schengen annoncée par le Président, puis démentie par son Ministre de l'Intérieur. Les britanniques peuvent-ils entrer sur notre territoire ? Les français peuvent-ils en sortir ? Et les autres ressortissants ?

D'autres BSI, sur le territoire, sont invitées à circuler pour « se montrer » ! Mais rassurez-vous pour leur santé : pour 4 agents, 4 voitures ... Rien de plus écolo ... et plus imbécile !

Bref, la situation serait risible, si elle n'était pas si dramatique. Le confinement de la population a été décrétée pour protéger des vies. Il serait temps que l'État, et pour ce qui nous concerne tous, la Direction Générale, prenne pleinement la mesure de cette situation et « libère » ses agents, afin que ces derniers puissent se mettre à l'abri DES A PRÉSENT !!!

Quoi qu'il en soit, à l'incompétence succède l'incompétence ! Nous semblons revivre les heures sombres de la vague terroriste après lesquelles aucune décision, aucune communication et aucune directive n'est intervenue avant des jours ...

Cette guerre ne semble donc pas gagnée d'avance ...